



# DICHOS <sup>Y</sup> HECHOS

COPARMEX

VICEPRESIDENCIA NACIONAL DE  
COMUNICACIÓN

24

Lunes 30 de junio 2025



COPARMEX®  
CHIAPAS



COPARMEX®

COMUNICADO

# COPARMEX

## COPARMEX ADVIERTE QUE LA DESAPARICIÓN DEL CONEVAL AFECTA LA EVALUACIÓN Y LA RENDICIÓN DE CUENTAS EN EL COMBATE A LA POBREZA



### MENSAJES CLAVE:

La reciente aprobación en la Cámara de Diputados de la iniciativa que extingue al Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) y transfiere sus funciones al INEGI, representa un grave retroceso en la evaluación técnica, imparcial y especializada de las políticas sociales en México. En la Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) rechazamos esta medida que elimina al único organismo capaz de evaluar, con rigor e independencia, la política social del Estado mexicano. No se trata de una simple reestructuración administrativa; se trata de eliminar al evaluador para evitar cualquier resultado adverso.

Desde su creación, el Coneval representó un referente técnico nacional e internacional. Sus informes revelaron progresos, pero también errores y retrocesos en los programas sociales. No es casual que haya sido blanco de descalificaciones por parte del gobierno anterior, especialmente cuando en 2021 documentó que 3.8 millones de personas más habían caído en la pobreza. Dos años más tarde, celebró una supuesta salida de 9 millones sin mencionar que, para entonces, el Coneval ya había sido debilitado. Hoy, su desaparición completa confirma un patrón: borrar al árbitro que contradice el discurso oficial.

Transferir sus funciones al INEGI implica confundir dos tareas distintas. El INEGI genera datos; el Coneval evaluaba políticas públicas. Una cosa es contar, otra es analizar impacto. La especialización del Coneval permitió identificar qué programas funcionaban y cuáles no. Eliminar esa capacidad técnica abre la puerta a decisiones sin fundamento, basadas en popularidad y no en resultados. Lo que no se evalúa con autonomía, se convierte en propaganda.

Lee el comunicado completo aquí: [https://cpmx.me/CP\\_40\\_2025](https://cpmx.me/CP_40_2025)



# GIRAS

## PRESIDENCIA NACIONAL EN LOS ESTADOS



**24 de junio de 2025**

**Centro Empresarial Tepatitlán.**

### **Toma de Compromiso**

Juan José Sierra Álvarez, Presidente Nacional de COPARMEX, visitó Tepatitlán de Morelos, Jalisco, para tomar compromiso a Ernesto Cruz Mercado como nuevo Presidente del Centro Empresarial para el periodo 2025–2027, junto a su Consejo Directivo. En su mensaje, reconoció la destacada labor de José Luis Martín Guerrero, presidente saliente, por su compromiso con el fortalecimiento empresarial en la región. Al acto acudió Miguel Ángel Esquivias, Presidente Municipal; José Eduardo Ayala Barragán, en representación del Gobernador del Estado; Héctor Hugo Bravo Hernández, Director General de Servicios de Salud Jalisco, y Eduardo Sánchez García, Presidente de la Federación Occidente.



**26 de junio de 2025**

**Centro Empresarial Chetumal.**

### **Toma de Compromiso**

El Presidente Nacional de COPARMEX, Juan José Sierra Álvarez, acudió al Centro Empresarial de Chetumal para la toma de compromiso de Josué Osmany Palomo Hoil como nuevo presidente para el periodo 2025–2027. El empresario reconoció la destacada labor de Raúl Villanueva Argüelles, presidente saliente, por su compromiso con el fortalecimiento empresarial en el sur de Quintana Roo. En el acto se contó con la presencia de José Luis Mingüer Alcocer, expresidente del Centro Empresarial, en representación de Raúl Villanueva; Paul Carrillo, en representación de la gobernadora del estado, Mara Lezama; de Paul Romero, tesorero de Bacalar, en representación de la presidenta municipal, Yensunni Martínez; Wilma Padilla Barbosa, presidenta de la Federación Peninsular; Francisco Morales Welch, y de Jesús Manuel Miranda Rosado, presidente de COPARMEX Valladolid.



# REUNIONES DEL PRESIDENTE NACIONAL



## REUNIÓN CON ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR, VICECOORDINADOR DE LOS DIPUTADOS DE MORENA

El Presidente Nacional de COPARMEX, Juan José Sierra Álvarez, se reunió con el diputado federal, Alfonso Ramírez Cuéllar, vicecoordinador del Grupo Parlamentario de Morena, a quien le presentó la agenda estratégica que sigue COPARMEX. Junto con Abel Domínguez, Secretario General de la CTC Nacional y Francisco López Díaz, Director General de COPARMEX, resaltó la necesidad de fortalecer el diálogo social, avanzar en la creación del Consejo Económico, Social y Ambiental. Así como impulsar una Ley General de Extorsión. El dirigente empresarial alertó sobre los riesgos que observa en las iniciativas que se discutirán en este periodo extraordinario de sesiones, como son las de simplificación de trámites, telecomunicaciones y lavado de dinero.





## RECHAZA COPARMEX PROPUESTA DE LEGALIZAR INVASIONES A VIVIENDAS

#ENTREVISTA  
COPARMEX

Juan José Sierra Álvarez, presidente nacional de COPARMEX, dialogó con medios de comunicación sobre la propuesta del INFONAVIT de regularizar la propiedad a ocupantes ilegales de viviendas.

El empresario afirmó que: “Estamos viendo las consecuencias de haber aprobado una reforma sin consenso. No se realizó el diálogo tripartito que se requería para la aprobación de una reforma al INFONAVIT. La reforma se aprobó sin consenso de los sindicatos y de los empresarios que participamos”.

Agregó que: “Por eso las organizaciones empresariales como la AMIB, CANACO CDMX , CONCAMIN, COPARMEX, COMCE y CNET expresamos nuestra firme oposición a la propuesta anunciada por el director del INFONAVIT, sobre la regularización de viviendas invadidas mediante esquemas de arrendamiento con opción a compra a precios subsidiados. Esta medida contradice el mandato legal del Instituto y amenaza con institucionalizar la ilegalidad, poniendo en riesgo los ahorros de millones de trabajadores que aportan a este fondo”.

Enfatizó que: “Es importante salvaguardar los recursos de los trabajadores y esas propiedades que tienen dueño y también tienen nombre y apellido son precisamente de trabajadores que tuvieron un crédito en su momento por parte del INFONAVIT”.

Escucha las entrevistas completas aquí:



**JUAN JOSÉ SIERRA**  
Presidente Nacional de COPARMEX



**La reducción de la jornada laboral debe ser progresiva,** con base en criterios técnicos y en la realidad de quienes generan la mayor parte del empleo en México: las MiPyMES.

#OPINIÓN  
COPARMEX

**Lidya Nava Vázquez** Nava Vázquez  
Vicepresidenta Nacional de Centros Empresariales de COPARMEX

El pasado 1 de junio, Día de Balance Trabajo–Familia, recordamos que el verdadero progreso no solamente se mide en cifras de productividad, sino en la calidad de vida de quienes hacen posible nuestra economía. En COPARMEX participamos en el encuentro nacional sobre conciliación laboral y familiar, donde quedó claro que las MiPyMEs valoran a sus colaboradores tanto como a sus resultados. El desafío hoy es articular políticas que fortalezcan ese compromiso.

Reconozco que el debate sobre la reducción de la jornada laboral es legítimo y necesario. Sin embargo, su aplicación debe ser progresiva, con base en criterios técnicos y en la realidad de quienes generan la mayor parte del empleo en México: las micro, pequeñas y medianas empresas. Un cambio abrupto puede poner en riesgo el 95% de nuestras unidades productivas y, en consecuencia, la estabilidad de las familias que dependen de ellas.

La Organización Internacional del Trabajo ha señalado que reducir horas sin ajustar la productividad es un riesgo. Los países que han transitado hacia semanas más cortas cimentaron su éxito en la capacitación de equipos, en esquemas de flexibilidad y en un acompañamiento técnico constante.

Lee la opinión completa aquí: <https://goo.su/bzm1A5>



**Más de la mitad de los adultos en México no tiene estudios completos de media superior,** y solo el 17% tiene estudios universitarios. ¿Y qué hacemos como país al respecto? Muy poco.

#OPINIÓN  
COPARMEX

**Jorge Luis Camacho** e Luis Camacho  
Presidente Nacional del Comité de Membresía y Consejero Nacional de COPARMEX.

Cuando hablamos de educación en México, la atención casi siempre se dirige a los niños y jóvenes. Nos enfocamos en sus necesidades, su matrícula, sus libros de texto... y está bien. Pero al hacerlo, dejamos fuera a millones de adultos que no terminaron la secundaria o la preparatoria, que hoy ya trabajan, mantienen a sus familias, y que no pueden avanzar en la vida porque el sistema educativo los dejó atrás.

La realidad es alarmante: más de la mitad de los adultos en México no tiene estudios completos de media superior, y solo el 17% tiene estudios universitarios. ¿Y qué hacemos como país al respecto? Muy poco. Este sector está prácticamente olvidado en la política pública.

El rezago educativo de los adultos es una gran deuda nacional y un impedimento para lograr mejores niveles de vida.

Estos hombres y mujeres no son una estadística: son nuestros colaboradores, meseros, obreros, empleados administrativos, madres solteras, emprendedores informales... Son la fuerza laboral del país y, sin embargo, están fuera del radar educativo. Eso no es justo. Y tampoco es inteligente.

Lee la opinión completa aquí: <https://goo.su/Helf4U>



**Crece tu Negocio es más que una plataforma digital:**

es un ecosistema vivo que fortalece la competitividad, fomenta la innovación y potencia el talento de los mexicanos.

#OPINIÓN  
COPARMEX

**Pedro Estrella**

**Pedro Estrella Casillas**

Vicepresidente Nacional de MiPyMEs de COPARMEX

Vicepresidente Nacional de MiPyMEs de COPARMEX.

Las micro, pequeñas y medianas empresas son el corazón palpitante de nuestra economía: 5.1 millones de establecimientos que generan 39 millones de empleos y representan el 99 por ciento de las unidades productivas en México. Sin embargo, cada día en nuestro país cierran 100 negocios por falta de financiamiento, capacitación, tecnología o acceso a mercados internacionales. Ese es el reto que enfrentan diariamente las MiPyMEs.

En este día de las MiPyMEs celebro no solo su capacidad de resiliencia, sino también la oportunidad de transformar estos desafíos en crecimiento. Crece tu Negocio nace como la respuesta de Coparmex a la dispersión de apoyos: una plataforma integral que articula en un solo espacio las herramientas de financiamiento, innovación, digitalización, internacionalización, cadenas de valor, trámites gubernamentales y fortalecimiento organizacional.

La construcción de esta plataforma se basa en una red multisectorial sin precedentes: convenios con el gobierno, alianzas con cámaras empresariales, colaboración académica, vinculación con grandes empresas y la aportación de organizaciones civiles.

Lee la opinión completa aquí: <https://goo.su/0V3oBT>



**La industria de la seguridad privada no puede ser vista como un actor aislado:**

es una industria estratégica que, con la regulación adecuada, puede aportar al desarrollo económico, la paz social y la protección de las libertades.

#OPINIÓN  
COPARMEX

**Armando Zúñiga Salinas**

**Armando Zúñiga Salinas**

Vicepresidente Nacional de Comunicación de COPARMEX

Vicepresidente Nacional de Comunicación de COPARMEX

La industria de la seguridad privada en México es uno de los pilares del entramado económico y social del país. Su papel se ha expandido de forma significativa, abarcando la protección de personas, bienes e infraestructura crítica. Así como la colaboración activa en estrategias de prevención del delito, gestión de riesgos empresariales y procesos de innovación tecnológica.

El sector tiene un papel de primer orden en el empleo formal y en el dinamismo de la economía nacional. En los últimos cinco años el sector ha crecido más de 13 por ciento, un ritmo 3.6 veces mayor que el crecimiento de la economía nacional.

Esta expansión no solo refleja su relevancia creciente, sino también el impacto que puede tener en la mejora de las condiciones laborales y la competitividad del país.

De acuerdo con datos del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), en mayo de 2025 la Industria de Servicios de Protección y Custodia registró cuatro mil 868 nuevos puestos de trabajo, lo que resulta muy significativo en un contexto en el que la economía mexicana, en su conjunto, perdió 45 mil 624 empleos. Actualmente, suma un total de 458 mil 237 empleos formales, equivalente a 2.05 por ciento del empleo formal registrado en el país.

Lee la opinión completa aquí: <https://goo.su/xdMsi5>

## LO RELEVANTE DE LA SEMANA

- Luego de una semana de revisión de expedientes, el Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) canceló 24 candidaturas de magistraturas de circuito y 22 de juzgadores de distrito, quienes resultaron triunfadores en los comicios del pasado 1 de junio. Del total de revocaciones, 45 fueron por incumplimiento del promedio mínimo requerido en licenciatura y especialidad, mientras que una más, la de Héctor Ulises Orduña Hernández, por hallarse en prisión preventiva. Respecto a este último caso, la consejera Carla Humphrey señaló que, hasta el momento, la Fiscalía de Veracruz no ha respondido al requerimiento de información para verificar el estatus legal de Orduña Hernández.
- El gobierno de México rechazó que existan desapariciones forzadas sistemáticas y generalizadas por parte del Estado en territorio nacional. “Cualquier señalamiento o insinuación en ese sentido es inaceptable”, respondieron las secretarías de Relaciones Exteriores (SRE) y de Gobernación (SG) a la solicitud que el Comité de la Organización de las Naciones Unidas contra la Desaparición Forzada (CED) hizo al Estado mexicano. En un comunicado conjunto, ambas dependencias del gobierno federal, informaron que el comité solicitó información relativa al tema, la cual es parte del proceso iniciado en abril de este año bajo el artículo 34 de la convención internacional en la materia. En la solicitud se realizan algunos señalamientos que, a juicio de México, “carecen de sustento”.
- El partido Morena no estuvo involucrado en el reparto de “acordeones” pues “no había una línea” para elegir a ministros, magistrados y jueces el pasado 1 de junio, afirmó la presidenta nacional del Movimiento de Regeneración Nacional, Luisa María Alcalde. Agregó que se trató, en su mayoría, “de ejercicios ciudadanos”. En entrevista, aceptó que la elección judicial requiere de ajustes para facilitar la votación a la ciudadanía e incluso revisar el número de candidaturas, lo cual corresponderá al Poder Legislativo y al Instituto Nacional Electoral (INE). Aunque los “acordeones” para la elección judicial fueron distribuidos en todo el país por morenistas, Luisa María Alcalde responsabilizó al Gobernador de Nuevo León, Samuel García, de inducir el voto.
- El pasado 26 de junio, la fiscal general de Estados Unidos, Pam Bondi, calificó a México de adversario extranjero. Durante una audiencia ante el Comité de Apropiaciones del Senado sobre el presupuesto 2026, afirmó: “No nos dejaremos intimidar y mantendremos a Estados Unidos seguro. No solamente de Irán, sino de Rusia, China y México. De cualquier adversario extranjero que esté tratando de matarnos físicamente o por sobredosis a nuestros hijos, con drogas”, afirmó al responder al republicano Lindsey Graham, quien preguntó si estaba en condiciones de decir al régimen iraní que Washington no se dejará intimidar y hará lo que sea mejor para Israel.



# AGENDA LEGISLATIVA

## SENADO

### Lunes 30 de junio

- Discusión y aprobación de la legislación secundaria de la reforma constitucional en materia de la Guardia Nacional.

### Martes 1 de julio

- Discusión y aprobación de la Ley General del Sistema Nacional de Seguridad Pública y de la Ley del Sistema Nacional de Inteligencia en Materia de Seguridad Pública.

## CÁMARA DE DIPUTADOS

### Lunes 30 de junio

- Discusión y aprobación de las reforma a la Ley Federal para la Prevención e Identificación de Operaciones con Recursos de Procedencia Ilícita y al artículo 400 Bis del Código Penal Federal, así como a la Ley General en Materia de Desaparición Forzada de Personas.



## NO PIERDAS DE VISTA

### INEGI

#### Lunes 30 de junio

- Archivo Histórico de Localidades.
- Estaciones de la Red Geodésica Nacional Pasiva.
- Índices Globales de Personal y Remuneraciones de los Sectores Económicos (IGPERSE).
- Exportaciones por Entidad Federativa.
- Cuentas por Sectores Institucionales Anuales (CSIA).

#### Martes 1 de julio

- Encuesta Mensual de Opinión Empresarial (EMOE).

#### Miércoles 2 de julio

- Registro administrativo de la industria automotriz de vehículos ligeros.

#### Jueves 3 de julio

- Censo Nacional de Impartición de Justicia Federal (CNIJF) 2025.
- Indicador Mensual de la Formación Bruta de Capital Fijo (IMFBCF).
- Indicador Mensual del Consumo Privado (IMCP).

#### Viernes 4 de julio

- Sistema de Indicadores Cíclicos.
- Producto Interno Bruto por Entidad Federativa (PIBE).
- Encuesta Nacional sobre Confianza del Consumidor (ENCO).

### BANCO DE MÉXICO

#### Lunes 30 de junio

- Agregados monetarios y actividad financiera.

#### Martes 1 de julio

- Estado de cuenta del Banco de México.
- Remesas con el exterior, mayo 2025.
- Encuesta sobre las expectativas del sector privado: junio 2025.
- Resultados de la subasta de valores gubernamentales.

#### Miércoles 2 de julio

- Resultados de la subasta de valores del IPAB.

### EFEMÉRIDES

#### Lunes 30 de junio

- Día Internacional de los asteroides.
- Día de las redes sociales.

#### Martes 1 de julio

- Día del Ingeniero.
- Día Internacional del Reggae.
- Día Internacional del chiste.

#### Miércoles 2 de julio

- Día Mundial del OVNI.

#### Jueves 3 de julio

- Día Internacional libre de bolsas de plástico.

#### Viernes 4 de julio

- Día Mundial del eBook.

#### Sábado 5 de julio

- Día del Fisioterapeuta.



**JULIO** | Martes 1º  
de 10:00 a 17:00 hrs.

## Taller sobre migración laboral

Oportunidades para la integración y el crecimiento económico

Tuxtla Gutiérrez, Chiapas

**Hotel Hilton Garden Inn**

Regístrate ahora y asegura tu lugar para conocer cómo transformar tu equipo con talento migrante.  
<https://forms.office.com/e/yZmCv1XpXp>

## JUNTAS INTERNACIONALES 2025

EMPRESAS COPARMEX, EL MOTOR QUE CONECTA AL MUNDO

### BLOQUE LATINOAMÉRICA

#### PANEL

## “América Latina en el tablero global”

#### PARTICIPAN

**ALFREDO MIGUE**  
PONENTE  
Profesor de la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales (FLACSO) Argentina

**RODOLFO VILLAVICENCIO**  
PONENTE  
Profesor de la Universidad Nacional Autónoma de México

**BENITO SOLÍS**  
MODERADOR  
Presidente del Comité de Política Económica COPARMEX

**Jueves 03 de julio** | **09:00 hrs.** (CDMX) | **Formato virtual** Sin Costo

Para registrarte y confirmar tu asistencia ingresa a:

[mi.coparmex.online](https://mi.coparmex.online) | [eventos.coparmex.org.mx](https://eventos.coparmex.org.mx)



**COPARMEX®**  
CHIAPAS

**Sesión  
Ordinaria**  
*Consejo Directivo*

**LUNES**  
**30 de junio 2025**  
**6:00 P.M.**

**COLAB Centro de Negocios**  
*Blvd. Belisario Domínguez 3134, Aramoni,  
Tuxtla Gutiérrez, Chiapas.*





# COPARMEX

## CHIAPAS

**COLAB CENTRO DE NEGOCIOS**

Bld. Belisario Domínguez #3134, Col. Aramoni, C.P. 29056  
Tuxtla Gutiérrez, Chiapas.



/coparmexchiapas



/coparmexchs



/@Comunicacioncoparmex



/coparmex\_chiapas



/CoparmexChiapas

[www.coparmexchiapas.mx](http://www.coparmexchiapas.mx)